

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE
LE 24 OCTOBRE 1980



STATEMENT DISCOURS

SECRETARY
OF STATE
FOR EXTERNAL
AFFAIRS.

SECRÉTAIRE
D'ÉTAT AUX
AFFAIRES
EXTÉRIEURES.

MESSAGE DU SECRÉTAIRE
D'ÉTAT AUX AFFAIRES EXTÉRIEURES,
MARK MACGUIGAN, AU
SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DE
L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES,
KURT WALDHEIM,
À L'OCCASION DE LA
JOURNÉE DES NATIONS UNIES,
LE 24 OCTOBRE 1980

(TRADUCTION)



Canada

OTTAWA, ONTARIO,
K1A 0G2

Le 24 octobre 1980

Monsieur le Secrétaire général,

Au nom du Gouvernement et du peuple canadiens, j'ai l'honneur de vous transmettre et, par votre entremise, au personnel des Nations Unies et des organisations qui y sont affiliées, nos souhaits les plus chaleureux à l'occasion du trente-cinquième anniversaire de la fondation des Nations Unies.

Pour le Canada, c'est un grand honneur de voir l'orchestre de notre Centre national des arts présenter un concert à l'Assemblée générale dans le contexte de la célébration de la journée des Nations Unies. Cet événement, auquel assiste le Premier ministre Trudeau, symbolise et réaffirme l'égard qu'ont les Canadiens à l'endroit des Nations Unies et des principes inspirateurs auxquels l'Organisation est identifiée.

Ici au Canada, parmi bien d'autres commémorations de la journée des Nations Unies à travers le pays, le Gouverneur général, Edward Schreyer, vient de décerner la médaille Pearson pour la paix à monsieur J. King Gordon, au nom de l'Association canadienne des Nations Unies. Monsieur Gordon, un ancien président de l'Association, a servi pendant douze ans au Secrétariat des Nations Unies, notamment comme directeur à l'information du Secrétaire général Hammarskjöld, lors de l'opération de maintien de la paix au Congo.

La désignation de la semaine commençant aujourd'hui comme étant "consacrée à promouvoir les objectifs du désarmement" devient rapidement une tradition. Le Gouvernement du Canada

.../2

Son Excellence le Secrétaire général des Nations Unies
Monsieur Kurt Waldheim
Siège des Nations Unies
NEW YORK

et de nombreux groupes volontaires mettront de l'avant les efforts des Nations Unies dans la poursuite de ce but. Beaucoup de travail sérieux y a été consacré cette année et, malgré un climat politique défavorable, on est parvenu à réaliser quelques progrès, dont les plus récents à la conférence sur les armements qui vient de se terminer. Et pourtant, après trente-cinq ans - la moitié de la durée traditionnelle de la vie humaine - nous sommes encore loin du véritable désarmement envisagé dans la Charte des Nations Unies. Ce n'est que lorsque nous en arriverons là que la sécurité de notre vie, la vie de nos enfants et même toute vie sur terre sera assurée. Je tiens à réaffirmer notre foi en cet objectif, et à vous dire que nous continuerons de contribuer activement à la négociation des accords multilatéraux sur le désarmement dans le cadre des Nations Unies. A cette fin, le Canada a nommé récemment monsieur Arthur R. Menzies comme premier Ambassadeur au désarmement. Monsieur Menzies participe actuellement aux délibérations de l'Assemblée générale.

Les espérances des Canadiens vous accompagnent, monsieur le Secrétaire général, dans vos efforts inlassables pour améliorer les situations de conflits qui continuent à troubler le monde. Nous nous réjouissons de votre succès récent dans le relancement des négociations intercommunautaires à Chypre. Nous souhaitons que vos tentatives en vue de terminer le combat entre l'Iran et l'Iraq, ainsi qu'en Asie du Sud-Est, puissent aussi être couronnées de succès. De telles activités exemplifient ce que j'appelais, dans mon allocution à l'Assemblée générale, la tâche principale des Nations Unies; c'est-à-dire, canaliser l'impact du changement dans des directions constructives.

La situation des millions de réfugiés et de personnes déplacées dans bien des régions du monde en est une qui exige une réponse internationale coordonnée. Nous avons apprécié vos efforts pour encourager les états membres à reconnaître leurs responsabilités et à réagir aux besoins humanitaires des personnes concernées, et de s'adresser aux causes fondamentales de telles situations. Nous anticipons la mise en oeuvre de procédures en vue d'assurer une coordination et une application plus efficaces des efforts internationaux d'assistance humanitaire dans ces situations. Nous reconnaissons, en outre, le rôle important que vous-même pouvez jouer en utilisant vos bons offices pour entrer en contact avec les gouvernements dès les premières étapes des situations graves reliées aux droits de l'homme, y compris celles qui impliquent des exodes massifs de réfugiés.

Le thème principal de l'attention des Nations Unies cette année, soit le dialogue Nord/Sud, a une relation avec tous les autres. L'avenir de l'humanité entière dépend de nos

efforts pour le mener à bien. Certes, il ne peut y avoir ni sécurité véritable et durable ni dignité humaine dans le monde tant qu'il y aura autant de pauvreté globale et d'injustice sur le plan économique. Des changements s'imposent, et nous avons l'occasion ainsi que l'obligation de les guider dans une direction positive. Le Canada attend de l'Assemblée générale qu'elle termine pendant cette session le travail inachevé de la onzième session spéciale par l'adoption de la Stratégie internationale du développement pour les années 80 et par la mise en oeuvre des Négociations globales pour la coopération économique internationale. Nous sommes déterminés à jouer notre rôle, tel qu'indiqué clairement dans ma déclaration récente qui annonçait l'intention du Canada d'augmenter notre assistance officielle au développement jusqu'à 0.5 pour cent du produit national brut d'ici 1985 environ, et de ne ménager aucun effort pour atteindre l'objectif de 0.7 pourcent du PNB vers la fin de la décennie. Le Canada continuera de contribuer activement à la recherche de solutions, par exemple lors de diverses rencontres au sommet envisagées pour l'année prochaine, dont l'une aura lieu dans notre pays. Je suis très heureux d'avoir déjà eu l'occasion de vous rencontrer et de revoir avec vous les problèmes qui nous tiennent à coeur dans ce domaine. J'espère que d'autres occasions semblables se présenteront dans l'avenir.

Je réaffirme notre désir de collaborer avec vous, monsieur le Secrétaire général, dans l'avancement des objectifs de la Charte des Nations Unies.

Je vous prie d'agréer, monsieur le Secrétaire général, les assurances de ma très haute considération.

Mark MacGuigan